

Mahón, sábado 17 de Junio de 1916.

HOJA DE CALENDARIO

DOMINGO

18

JUNIO

Santos Marco y Marcelino, mártires

Santos Marco y Marcelino eran hermanos e hijos de una familia romana. Después de contraer ambos matrimonio fueron perseguidos por cristianos, cosa que ellos añelaban. Invitados a cambiar de religión, no hubo forma de poderlos convencer, y confesando la fe de Cristo, murieron por orden de Falciano, tras pasados sus cuerpos con unas lanzas, el 18 de Junio del año 286.

Gotas de Cinia

Han-sin fué un general famosísimo que vivió muchos años antes de Jesucristo. Tuvo una ingeniosa estratagema que demuestra la originalidad de su táctica y que le valió la conquista de una plaza sitiada y figurar desde entonces en el catálogo de los inventores. Inventó la cometa.

Habiendo sido nombrado general en jefe del ejército de operaciones que debía invadir un rico territorio antes de marchar a la campaña juró por las siete cabezas de la estatua de su falso dios que, o su cuerpo se vería comido de buitres, o él se apoderaría de la capital del Estado enemigo.

Al partir para la guerra marchó con las aclamaciones frenéticas de sus paisanos y con el honor de ser despedido por el mismo monarca, rey valeroso y entusiasta por el engrandecimiento de su país.

— Adios, ¡oh general! le dijo al despedirle, y, o no vuelvas a pisar las arenas y blancas arenas de esta ribera, o torna de modo que a tu llegada, queden cubiertas con las hojas de tus sobrantes laureles.

Pero algo, y aun algo, le costó al general salirse con la suya. Sus enemigos eran fuertes y tenaces y estaban muy resueltos a jugarse el todo por el todo; al sitiar Han-sin la capital donde se habían hecho fuertes encontró una resistencia inesperada. La ciudad estaba admirablemente fortificada: una doble muralla y una triple hilera de fosos artificioosamente disimulados hacían imposible el asalto, intentado ya en tres distintas ocasiones. Han-sin se desesperaba porque a fuer de buen general, comprendía la inutilidad de sus esfuerzos, y cuando, sentado en su tienda, estaba un día a punto de perder del todo la paciencia, se levantó de súbito, impulsado por el aguijón de una idea luminosa, o mejor dicho aérea, y puso manos a la obra. Tomó un viejo papyro que ya no le servía, lo ató al extremo de un hilo muy sutil y dejó que el viento se encargara

de hacerlo llegar hasta el recinto de la ciudad fortificada. Allí los enemigos se apoderaron de él enseguida y viendo letras en sus caras lo tomaron por un mensaje de los sitiadores y encargaron en el acto su traducción a los filólogos más notables.

Al entretanto el general Han-sin tiraba del hilo hacia su campamento, lo hacía medir cuidadosamente a fin de conocer la distancia exacta que le separaba del enemigo y daba órdenes terminantes a sus soldados para que emprendieran enseguida un gran trabajo.

Y mientras los sabios más ilustres de la ciudad sitiada se devanaban inutilmente los sesos para descifrar aquel papyro el sitiador mandaba construir un camino subterráneo que tenía exactamente la misma longitud que el hilo recobrado.

Y por allí, muy sigilosamente, se coló el astuto general hasta la misma plaza de armas del enemigo, y por allí le siguieron los suyos y se apoderaron de la ciudad y de todos sus habitantes sin esperar que aquellos sabios terminaran la traducción del alevoso papyro.

Pero como los muchachos son aun más astutos y más traviesos que los generales, a uno de los pilletes de aquella tierra le gustó la idea y perfeccionó la cometa: dió mayor resistencia al papyro y le añadió la cola, suspendiendo a su extremo un girón de la bandera de su patria destrozada en lo más encarnizado de la lucha. Y cuando los vencedores gozaban de su triunfo, él, encaramado en la torre más alta de la villa, hacía volar su cometa y levantaba muy alto, muy alto, la enseña de su patria, como si quisiera proclamar, sin entenderlo, que la astucia puede triunfar de la fuerza y la fuerza puede triunfar de la razón pero siempre ha de cernerse en lo más alto, como se levantaba su cometa, el espíritu puro e invencible de la celeste justicia.

POR CORREO

La batalla de Verdún

En «Le Journal» escribe Charles Humbert:

«La sangre francesa corre en el horrible frente de batalla donde el enemigo echa de modo inagotable la tremenda producción de sus industrias mortíferas. Desde hace tres meses, día y noche, los alemanes bombardean ante Verdún nuestras líneas sin interrupción. Un comunicado oficial nos dijo hace algunos días que por efecto de los enormes proyectiles enemigos, cayendo con inaudita violencia, en ciertos sitios nuestras trincheras están niveladas, destrozadas e insostenibles.

Ahora bien; a pesar de la admirable resistencia de nuestros soldados, solamente una artillería gruesa, igual a la del enemigo y también tan numerosa, de tipo moderno, móvil, de gran alcance, de grueso calibre y de tiro rápido, puede intervenir eficazmente para impedir estos bombardeos o por lo menos atenuar sus efectos.

Más que nunca esta guerra es una

CINE CONSEY

Grandiosa sesión para el Sábado 17 Junio de 1916

Acontecimiento cinematográfico.
Estreno de la interesantísima cinta

La Atracción del Antifaz

adaptación de una famosa obra de misteriosas aventuras, cuya reducción se debe al gran escritor Harold H. Grath.
La célebre artista Elsa Jane Wilson hace una verdadera creación del papel de la protagonista.
Éxito sin precedentes.—Película interesantísima

Críticas militares

El único enemigo

Rusia es la nación que cumple estrictamente los deberes de aliada de Francia. Rusia, vivero de hombres, con soldados o sin soldados, con elementos de guerra o sin ellos, siempre, en las horas de angustia, ha acudido en socorro de sus compañeros de pelea.

Al principio de la guerra, cuando los moscovitas no estaban en condiciones de ir a una lucha a todas luces desigual, emprendieron violenta ofensiva, cuyo objetivo fue descongestionar de alemanes el frente de Francia y llevar a sus amigos de Occidente.

Los ataques del Cáucaso, las irrupciones en Armenia, han respondido siempre tan sólo a auxiliar a los ingleses, sitiados en Kut-el-Amara, o a impedir que los turcos pudiesen llevar sus contingentes a Europa.

La estrategia de Rusia es toda buena fe. Diríamos que el inmenso Imperio lo constituye un alma de niña sin malicia alguna, que con los bríos del espíritu de una vida que empieza sus arrebatos y sus empujes, no conocen el egoísmo y van donde deben ir.

Es una verdadera lástima que Alemania y Rusia hayan venido a ser contrarios, más porque los moscovitas cumplen su deber de leales, que por los tan traídos y llevados añejos problemas de pangermanismo y paneslavismo!

Los rusos han iniciado noblemente una violenta ofensiva en Volhynia, en la Galitzia y en la Bukovina; en esta última región diríase que el ataque es más a fondo, más brutal, más energético; y es que los súbditos del Padrecito encontrarían la finalidad de su actual sacrificio con que solamente supieran que los italianos habían cesado en los constantes retrocesos a que les obligaron recientemente los austriacos.

Contrastan enormemente las condiciones militares de los rusos y las de los ingleses.

Los soldados del Zar son exageradamente disciplinados, se consideran parte integrante de un mecanismo; no piensan jamás en ellos, y por eso obedecen ciegamente, aun las órdenes que puedan parecer más absurdas e incongruentes.

El inglés no abandona jamás su personalidad; aun en las hdes de la guerra, supedita a la disciplina su criterio, y por ello, así como los rusos son capaces de hechos heroicos, dignos de ser cantados por un poeta épico, los ingleses no pasan de ser una medianía, que si los franceses tuviesen un arranque de sinceridad puede que los calificasen de estorbo, y consta que hablamos en el sentido exclusivamente militar.

El carácter ruso lo pinta de mano maestra el novelista Telekow, en su «Pequeña novela»:

«Unos padres que pierden un hijo único de cinco años, y al morir el pequeño Nikola,

guerra industrial. Antes de que el hombre se acerque al hombre, es preciso que el cañón haya destrozado las fortificaciones enemigas; se necesitan tantas toneladas de proyectiles para tantos metros corrientes.

Nos haría falta una artillería gruesa diez veces mayor que la que tenemos, para que esté a la altura de nuestra infantería. De todas las cuestiones de la guerra esta es la más importante; la más grave y la más urgente; todas las demás desaparecerán a su lado.

La rebelión irlandesa

Dice el «Morning Post»:

«La importancia que atribuye el Gobierno al estado de ánimo que parece haberse desarrollado en la capital de Irlanda después de la represión de la sublevación, queda demostrada por el hecho de que el presidente del Consejo en persona se ha marchado a Irlanda.

Mr. Tennant ha entregado al Parlamento los siguientes números que se refieren al tratamiento de los rebeldes irlandeses: Ejecutados, 14; condenados a muerte, pero no ejecutados, 2; condenados a presidio, 73; condenados a trabajos forzados, 6; desterrados, 1.706.

De paisanos han resultado muertos 180 y heridos 614.

El diputado Dillon dijo, en un discurso parlamentario, dirigiéndose al Gobierno, que sus representantes militares Irlanda estaban haciendo todo lo que se puede imaginar para volver loco a los irlandeses, y que estaban desencadenando un río de sangre entre las dos razas y borrando el trabajo de toda nuestra vida en un mar de sangre.

Los italianos se quejan de los ingleses

El «Times» publica un telegrama de su corresponsal en Roma, en el cual se dice:

«Los últimos acontecimientos en Inglaterra se observan aquí con la mayor atención. En algunas partes se expresa el temor de que la rebelión irlandesa sea el resultado de la tardanza del Gobierno británico en afrontar seriamente las cuestiones difíciles. Esta repugnancia que tiene el gabinete inglés para abordar las dificultades, tal como ha quedado demostrada varias veces en el curso de esta guerra, es motivo de alguna ansiedad en Roma, donde ha sido criticada especialmente en los últimos tiempos en relación con el problema del servicio obligatorio. Se repite el viejo y muy sano argumento que Inglaterra se puede permitir tardanzas para todo lo que se refiere a ella misma, pero que respecto a sus aliados, que no disponen de iguales recursos, los aplazamientos son mucho más serios.»

la madre, enjugándose unas lágrimas silenciosas, dice solamente al suspirar en su dolor: «Cúmplase la voluntad de Dios». A lo que el padre contesta en sentida jaculatoria: «Dios nos lo dió, Dios se lo vuelve a llevar.»

Que así son los rusos: buenos, sencillos, nobles, tan recios como sensibles, tan fuertes como amañados.

Y cuando termine la guerra, cuando Italia viva en plena vida de revolución; cuando Francia, anonadada, sólo piense en la liquidación de sus desastres, provocados por la febril actividad de sus errores; cuando Inglaterra, provista de papel y pluma, verifique numéricamente el balance de sus cuentas y piense más que en nada en cobrar de sus deudores, en Rusia el mujik de las estepas y el señor de la ciudad se acordarán de Dios, y a El recurrirán en triste acomodo, pidiéndole conformidad con la desgracia.

¡Qué lástima que Rusia y Alemania hayan de ser enemigas!

H. TAUBE

Sección religiosa

Horario de Misas

A las 5 en Santa María y San Francisco.

» 5 y media en el Carmen.

» 6 en Santa María.

» 6 y media en las Concepcionistas.

» 7 en Santa María y San Francisco.

» 7 y media en el Carmen, Carmelitas, Asilo Calabria y en el de la calle de San Fernando.

» 8 en Santa María y ermita de Nuestra Señora de Gracia.

» 8 y media en San José y Santa Eulalia.

» 9 en el Carmen y Concepción.

» 9 y media en San Francisco (Misa de la Trova).

» 10ª Mayor en las tres parroquias.

» 11 en San Antonio.

» 12 en Santa María.

Fiesta de la Santísima Trinidad

El Evangelio de la Misa es según san Mateo, capítulo XXVIII.

En aquel tiempo dijo Jesús a sus discípulos; a Mi se me ha dado toda potestad en el cielo y en la tierra: id, pues, e instruid a todas las naciones, bautizándolas en el nombre del Padre, y del Hijo, y del Espíritu Santo; enseñándoles a observar todas las cosas que os he mandado. Y estad ciertos que yo estaré continuamente con vosotros hasta la consumación de los siglos.

CONSIDERACIONES

La fé divina, que recibieron los Santos Patriarcas y Profetas antes de la Encarnación del Hijo de Dios; la que escucharon de Cristo, los Apóstoles y la que después que fueron instruidos por el Magisterio infalible del Espíritu Santo, predicaron para la instrucción y salvación de las generaciones venideras, es ésta: que Dios es Uno en esencia y Trino en personas. Padre, Hijo y Espíritu Santo, igualmente divinas.

Esta verdad de fé, que solo con embozo y en sentido figurado encontramos en la ley Antigua, clara y abiertamente está escrita en la Nueva, en el Evangelio.

No importa que el entendimiento humano, no pueda sondear ni entender tan gran misterio, oculto y velado a la Inteligencia creada no nos pide Dios que lo comprendamos sino sólo que le amemos y creamos.

El misterio de la Santísima Trinidad ha sido creído y confesado tan firmemente por nuestra Iglesia, que ya, desde los primeros tiempos, al final de cada salmo, ha intercalado un himno de gloria y alabanza a las tres divinas Personas: Gloria sea al Padre, al Hijo y al Espíritu Santo, ahora y por todos los siglos. En nombre de la santísima Trinidad se nos regenera en el bautismo se nos perdona los pecados y se nos dá la bendición del cielo. En su nombre, la Iglesia, empieza todos los actos de la liturgia sagrada; en su nombre nos santiguamos y empezamos todos los actos más principale de nuestra vida.

Alabemos y ensalcemos la grandeza e inmensidad de Dios Uno y Trino, aunque nuestra pequeña capacidad, no pueda abarcarlo. No porque no veamos los límites del mar, y del cielo estrechado, en noche serena, no por eso deja de entusiasmarnos su grandeza y hermosura.

Si nuestra pequeñez hace que no comprendamos siquiera muchas cosas del orden natural, sin llegar a obtener un conocimiento exacto de las mismas cuanto más difícil e imposible, será conocer y penetrar las altas maravillas de nuestro Dios?

ORFILA, Pbro.

Sán Lúis (Lluçarní).

Adoración Diurna y Nocturna

al Santísimo Sacramento

Continúa la exposición diaria, de 7 a 8 de la noche en la iglesia de las Religiosas Concepcionistas.

Adoración Nocturna en San Francisco.

Miércoles 21 Junio de 1916.—Vigilia general solemne del S. S. Corpus Christi. Plática por el Rdo. señor Director Espiritual don Juan Mercadal Pbro. Cura Párroco Invitatorio cantado. Solemne Te-Deum. Trisagio cantado. A la una «Laudes» con solemnidad, oraciones de la mañana, Misa cantada con comunión general, procesión claustral con S. D. M. solemnue reserva y canto del «Laudate». Es obligatoria la asistencia a esta vigilia para todos los adoradores, así como a la procesión general, debiendo congregarse a las cinco y media de la tarde en el salón de la Escuela Dominical.

Miércoles 21 Junio.—Corte de Honor. Vela en las horas acostumbradas.

Obra de las Tres Marias de los Sagrarios Calvarios.

Celebrará la fiesta del S. S. Corpus Christi, la principal reglamentaria, en la siguiente forma:

Miércoles 21 Junio.—Inauguración a las siete y media de la mañana en la parroquia de San Francisco de la Misa de comunión fija de todos los miércoles, en la capilla del Santísimo.

A las siete y media de la tarde del mismo día, ejercicio preparatorio en la capilla de la comunión de la misma iglesia seráfica consistente en rezo del Santo Rosario y plática por el Rdo. señor Director Espiritual.

Jueves 22, fiesta del Corpus.—Misa de comunión general a las ocho en Santa María, durante la cual se pulsará el renombrado órgano.

De doce y media a una de la tarde acto colectivo para todas las Marias en Santa María; estación mayor, breve meditación, «O Salutaris», acto de desagravio a la Sagrada Hostia, y canto de las Marias.

Obra de las Tres Marias

Sagrario de la iglesia del Asilo de Huérfanas de la calle de San Fernando.

Tercer domingo de mes, día 18 de junio de 1916.

Inauguración del acto solemne mensual que se celebrará para lo sucesivo, en dicha iglesia todos los terceros domingos de mes.

Misa de comunión a las siete y media con exposición del Santísimo.

Canto de las Marias. Bendición con Su Divina Majestad.

La Primera Maria de dicho Sagrario ruega atentamente la asistencia a todas las Marias mahonesas.

Parroquia de Santa María

Domingo de la Santísima Trinidad.—Misas rezadas a las horas de costumbre. A las diez la mayor con hemilla por el Rdo. señor Cura Regente.

A las tres y media Vísperas, Completas y Rosario. A las cinco instrucción doctrinal por el reverendo señor Roselló, Vicario.

En la iglesia de San José, a las tres, catecismo para niñas.

En la Concepción, catecismo para niños el lunes, miércoles y viernes al anocheecer.

Parroquia de San Francisco

Domingo tercero de junio.—A las cinco la Misa primera, durante la cual se practicará la devoción de los meses consagrado al Corazón de Jesús cuyo piadoso ejercicio seguirá practicándose todos los días de la semana durante la Misa de las cinco y media.

A las siete misa de comunión general para los Hermanos terciarios a las nueve y media la misa de la tropa y a las diez la mayor con explicación del Santo Evangelio por el Rdo. señor Cura Párroco. A las cuatro asamblea de la V. O. T. exposición del Santísimo, Trisagio, Bendición y reserva.

Lunes 19 de junio.—A las ocho misa en sufragio de los difuntos recomendados.

Oratorio de San Fernando

Mañana día 18 a las siete y media habrá misa de Comunión general para los Cofrades del Corazón de María y Obra de las Tres Marias, con exposición del Santísimo. Al anocheecer habrá rosario y ejercicio propio del mes.

Junta organizadora de Procesiones

Procesión general del Santísimo Corpus Christi

La celebrará en el día de esta festividad la parroquia de Santa María.

Saldrá la procesión a las seis de la tarde siguiendo el curso que a continuación se detalla:

Plaza Constitución, calle Isabel II, plaza de San Francisco, calles de los Frailes, Prieto y Caules, Cardena y Crilla, Cifuentes, Doctor Orfila, Bastión, Deyá, Plaza Arravaleta, calles Infanta y Anunciay, plazas Príncipe y Carmen, calles Arravaleta y Nuova y Plaza Constitución.

ADVERTENCIAS

1.ª Los niños que deseen concurrir a la procesión, ya en colectividad, bien individualmente, llevarán sendos pendones o ramos de flores y para su organización habrán de presentarse a las cinco en el Colegio de San Juan Bautista de la Salle o en la Academia Mariana de San Estanislao.

2.ª Los jóvenes y hombres, formen o no alguna Asociación religiosa, se organizarán a las cinco y media en el salón de la Escuela Dominical, calle Puente del Castillo, donde se encontrarán ciertos a disposición de los fieles. Como el Señor estará de manifiesto, la procesión entrará en el templo debidamente organizada por la calle de la Conquista.

3.ª Se levantarán tres altares: junto a la iglesia de San Francisco y de Nuestra Señora del Carmen y en el extremo superior de la calle de Deyá, en los que se depositará e incensará la Sagrada Custodia, ejercitando la Capilla de música un motete eucarístico.

4.ª Se invita atentamente a los señores vecinos de las calles y plazas que debe recorrer la Procesión y las inmediatas a ellas, para que se sirvan engalanar con colgaduras las ventanas y balcones de sus respectivos domicilios.

Mahón 14 Junio de 1915.—El Cura Regente de Santa María, Narciso Pinedas, Pbro.

GAUETILLA

Círculo Monárquico

Mañana domingo 18 del actual en los salones del Círculo Monárquico de esta ciudad a las nueve de la noche tendrá lugar un lucido baile, que promete verse muy concurrido.

El diario oficial del Ministerio de la Guerra publica la convocatoria de concurso para proveer por oposición veinte plazas de capellanes segundos del ejército, señalando hasta el 31 de Agosto para la presentación de instancias.

Anoche debutó con la ópera «Aida» en el Gran Teatro de Madrid, una compañía de ópera dirigida por el reputado Maestro don Arturo Baralta,

De ella forman parte artistas tan conocidos de nuestro público como la tiple María Darnis, tenor Antonio Marqués y baritonos Juan Valls y Jorge Frau.

Terminados los exámenes de curso efectuados en el Seminario Conciliar de esta Diócesis, esta noche son esperados los alumnos de esta ciudad que estudian en aquel centro docente.

Mañana por la tarde tocará en el paseo de Isabel II la brillante banda del Regimiento de Menorca, ejecutando el siguiente programa:

1.º «La Castañera», ¡Ay! Ramón.—Larruga Calleja.

2.º «Prométhée», Célèbre Overture, (primera vez).—Beethoven.

3.º «Maruxa», Intermedio del 2.º acto.—Vives.

4.º «Penas y Alegrías», Pot-Purri de aires españoles.—Peñalva. Se compone de las siguientes partes:

I Retreta con cornetas y tambores.

II Gallegada.

III Vals.

IV Jota.

V Malagueñas.

VI Can-Can.

VII Marcha Real.

VIII Sevillanas.

IX Bolero.

X Fenal.

En las primeras horas de hoy ha llegado de Palma el vapor «Mahón» cuyo buque saldrá directo para Barcelona esta tarde a las cinco y media.

El el vapor de mañana es esperada la distinguida dama doña Camila Fabra, Vda. de Vigo.

Hemos sido invitados por el Cajero Noble don José de Vigo Fabra, a presenciar las fiestas de San Juan en Ciudadela, que dicho señor debe de presidir.

Agradecemos la atención tenida con nuestro periódico.

Para dar mayor realce a dichas fiestas, sabemos ha sido contratada la brillante banda del Regimiento de Mahón n.º 63.

El individuo detenido ayer por la guardia civil, ingresó en la carcel en virtud de haberse confesado ante la guardia civil, autor de un robo de quince pesetas, efectuado en la casa de Pedro Riudavets Riudavets, sita en la calle de San Juan número 58.

Para entrar en dicha casa se valió de la llave que la esposa del Riudavets dejó colgada detrás de la puerta, dejando entreabierto un ventanillo, lo cual había sido observado por el detenido.

Los alumnos de la Escuela Superior de Guerra han salido esta mañana para Fornells, de donde regresarán en las primeras horas de esta tarde, saliendo en el vapor «Mahón» para la ciudad condal.

El diputado republicano señor Salas Antón que tantos años ha trabajado y tantas derrotas cuenta en su haber, apenas logrado su intento, ha caído en desgracia.

Ultimamente salió diputado por Sabadell y tan pronto las Cortes han empezado sus tareas ha querido intervenir en contra de la enmienda de los regionalistas y su actitud ha concitado las iras de sus electores de Sabadell, los cuales le han dirigido multitud de telegramas protestando de las palabras vertidas en dicho debate.

La mayoría de los telegramas terminan exigiendo la renuncia del acta, ya que no le votaran por ello.

La prensa de dicha ciudad cree que debe renunciar.

Una comisión de personas notables de Sabadell irá a Madrid para exigirle la renuncia.

Anoche a las nueve y media, se hizo a la mar el vapor «Isla de Menorca» al mando de su capitán don Juan Vila.

Dicho buque se dirige a Puerto Musel (Gijón) contratado por don Juan Borés de Barcelona, para un cargamento de carbón que debe conducir al puerto de la ciudad condal.

Mañana llegará a ésta el «Menorquía» el cual se hará de nuevo cargo de la línea de escalas, por estar listo el «Ciudadela» cuyo buque se hará a la mar en las primeras horas del martes.

Por el Veterinario señor Abadía y guardia municipal se está llevando a cabo estos días una visita de inspección a las tiendas de comestibles.

TEATRALES

TEATRO DE VERANO.—Hoy sábado sesión a las nueve y media en la que debutará la eminente canzonetista Lidia Oruska con un repertorio modernísimo de elegantes y escogidos couplets, proyectándose por última vez la grandiosa película en 5 partes «La Bola negra».

Mañana domingo tres sesiones a las seis, ocho y media y diez y media en las que se exhibirán por última vez los episodios 9.º y 10.º de «La Moneda Rota», actuando en todas ellas la sin rival canzonetista Lidia Oruska.

Interesante resultará la sesión de Cine anunciada para la noche de hoy en el «Consey», en donde se proyectarán algunas cintas de mérito reconocido.

Primeramente será estrenada la preciosa película en cuatro partes «Cogido en la gran Metrópoli», a la que seguirá el estreno de la película dramática en dos partes «La lucha en la selva».

Como fin de fiesta será proyectada la película cómica «Donde las dan...»

Mañana se darán tres sesiones, a las seis, ocho y tres cuartos y diez y media.

NUEVO CINE.—Hoy sábado una sesión a las nueve en la que se estrenarán dos bellas películas de tres partes y una graciosa cinta cómica.

Mañana domingo una sesión a las nueve terminada la cual dará principio un gran baile.

De nuestros corresponsales

VILLA-CARLOS.—En el muelle de Calafons se están practicando obras de reparación de alguna importancia por una brigada de obras públicas; parece que dichas obras se han paralizado algo, no dudando del celo del señor Ayudante de obras públicas que procurará por los medios que estén a su alcance de complacer al vecindario, ya que el estado actual de dichas obras impide bastante el paso de los transeúntes.

Para celebrar las próximas fiestas de San Juan se están organizando en el Centro Monárquico Villacarlino varios festejos los que prometen revestir inusitada pompa.

Muy bien por aquellos buenos correligionarios, que saben dar expansión de ánimo a los jóvenes socios del Centro Monárquico.

Ya daremos detalles oportunamente de las fiestas.

“La Marítima”

Compañía Mahonesa de vapores

De conformidad con el artículo 68 de los Estatutos y por acuerdo de la Junta de Gobierno, el viaje anual de recreo a Barcelona para los Señores Accionistas que al mismo tienen derecho, se realizará saliendo de este puerto, el próximo jueves 22 del corriente y pudiendo regresar los expedicionarios en cualquiera de las expediciones que salgan de Barcelona el 29 del actual o el 1.º de Julio próximo.

Los Señores Accionistas que hagan uso de dicho viaje gratuito deben presentarse a esta Dirección para tomar pasaje y pagar el derecho de transporte correspondiente y en Barcelona deben presentarse a los Señores Amengual y Compañía a fin de que se les señale camarote para el viaje de regreso.

Mahón a 16 de Junio de 1916.—El Director Naviero, Juan F. Taltavull.

Academia Mariana de S. Estanisia O GINEMATÓGRAFO

Sábado 17 y domingo 18, atrayente programa en el que se exhibirá la artística y hermosa película

Cruz de Diamantes

(3 partes), interpretada por los artistas de la producción CAIN.

Sesión a las nueve y cuarto.

Casino La Unión

Debiendo proveerse, la plaza de Conserje de este Casino por renuncia del que actualmente la está desempeñando, por el presente se participa a los señores a quienes pueda interesar dicha vacante, que se admitirán proposiciones hasta el veinticinco del actual; debiendo los solicitantes sujetarse al pliego de condiciones que está de manifiesto en la Conserjería.

Mahón 9 de Junio de 1916.—La Junta.



DIDON

AROMA PLACER HIGIENE

Recíbelo en todos los

buenos Establecimientos

DESCONFIAD DE LAS IMITACIONES

Depósito en Mahón: Prieto y Caules, 47 A, y Pi y Margall, 214.

Depósito en Ciudadela: Virgen del Carmen, 28.

Conferencia telegráfica del HERALDO DE MENORCA

Madrid 17.

Nacionales

En el Congreso

La sesión del Congreso comenzó ayer a las 3'35 presidiéndola el señor Villanueva.

El público no fué tan numeroso como en los pasados días, a causa de haber retirado su enmienda los regionalistas, lo cual ha hecho que perdiera interés el debate.

Después de algunos ruegos y preguntas de escasa importancia, reúne el Congreso en sesiones y al reanudarse la sesión prosigue la discusión del Mensaje de la Corona.

El conde de Eza defiende una enmienda por él presentada, afirmando que no le asusta un presupuesto nacional de 1.500 millones, siempre que ello sirva para reconstituir el país.

Es vergonzoso, dice el orador, que una hectárea en España produzca a lo sumo 15 pesetas anuales.

Aboga en pró del proyecto de colonización interior que presentó el señor Dato en la anterior legislatura, estudia el fracaso de la industria y termina su discurso con un canto al trabajo.

Contéstale el individuo de la Comisión señor Gascon.

Interviene luego el diputado regionalista señor Ventosa y niega todo ideal a las promesas del Gobierno que nada ha hecho en favor del pueblo.

Censura el proyecto arancelario, detallando los perjuicios que ocasiona, especialmente a Cataluña.

Elogia los trabajos encaminados a que se aumente el tonelaje de la marina mercante.

Ocupándose de las compras y ventas de sulfato de cobre hechas por el Gobierno, dice que han obedecido más que a miras nacionales, a miras interesadas.

Critica el orador los trabajos realizados por la Junta de transportes, aboga por la concesión de zonas francas, dice que en los Estados Unidos se trabaja con ahínco para quitarnos los pocos mercados sudamericanos que nos quedan, y acaba censurando duramente la prohibición de exportar a Cuba, lo cual dice obedece a imposiciones de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

Queda el orador en el uso de la palabra para hoy y levántase la sesión.

En el Senado

La sesión del Senado empezó a las 3'40 presidiéndola el señor García Prieto.

Después de algunos ruegos de escaso interés, reúne la Cámara en sesiones, y al reanudarse la sesión pública es aceptada una enmienda del señor Salazar.

Luego se da lectura a un proyecto sobre la jubilación de los empleados del Magisterio, con cargo a los fondos pasivos.

Desgracia automovilista

El subsecretario de Gobernación nos participó anoche que en la madrugada última en la carretera de Bobadilla y en un puente próximo a Aravaca, volcó un auto militar, resultando un muerto y quince heridos, todos ellos soldados.

La cuestión obrera en Barcelona

Dicen de Barcelona que en la tarde de

ayer aumentó en intensidad la huelga de fabriles.

En el Casino radical de Barceloneta celebró ayer un mitin la sociedad «La Naval» en el cual reinó gran entusiasmo, acordando empezar hoy la huelga marítima.

Extranjeras

La ofensiva rusa

Las noticias victoriosas de la ofensiva rusa han sido tomadas en toda la prensa neutral con gran reserva, siendo la opinión general que los partes oficiales rusos son muy exagerados.

La ofensiva rusa que tenía por objeto romper el frente austriaco, escribe la «Zuriker Nachrichten», no ha logrado su objetivo, pues la retirada del frente austriaco ha sido voluntaria, debido a las difíciles posiciones que anteriormente ocupaban. De todas maneras no hay que negar, que la artillería rusa bajo el mando de los franceses da muchos mejores resultados que anteriormente. Se prevé que la ofensiva rusa solamente tendrá por objeto el sacrificio inútil de varios hombres y mucho material de guerra.

Turquía e Italia

Comunican de Constantinopla que los periódicos hacen resaltar la importancia de la caída del gabinete Salandra, pues esto es una prueba de la victoria austriaca y demuestra la mala situación interior de Italia. En cuanto los turcos hayan atravesado el canal de Suez, la cuestión del Norte de Africa estará completamente arruinada por los políticos italianos.

Transportes rusos hundidos

Un submarino turco hundió delante de Sebastopol, cinco transportes rusos que salían con municiones y material de guerra.

El parte alemán

Un radiograma de Naüen recibido anoche a las once contiene el parte oficial del Estado Mayor alemán, detallando la lucha en todos los frentes.

Comienza dando cuenta de que en el teatro occidental y a la izquierda del Mosa, grandes contingentes franceses atacaron con ímpetu, logrando después de incesante lucha poner el pie en las posiciones alemanas al sur de Mort d'Home.

Las fuerzas alemanas iniciaron al momento un violento contraataque que obtuvo enorme éxito logrando desalojar rápidamente al enemigo al que se causaron enormes bajas, cogiéndoles además prisioneros a ocho oficiales y 238 soldados.

Además les cogieron algunas ametralladoras.

Por la noche el enemigo repitió infructuosamente los ataques a ambas orillas del río, sufriendo enormes pérdidas.

A la derecha del Mosa hubo ligeras luchas entre las infanterías favorables todas a los alemanes.

En el desfiladero de Thiaumont hubo ayer intenso cañoneo.

En el teatro Oriental los rusos atacaron ayer con violencia el poblado de Trezewloko, siendo rechazados briosamente, huyendo a la desbandada.

En la huida, los alemanes les cogieron 456 prisioneros.

En los Balkanes no ha variado la situación.

El parte francés

Un radiograma expedido anoche por la Torre Eiffel contiene el parte oficial francés, el cual anuncia reina gran actividad en la artillería, en ambas orillas del Mosa, sin acciones por parte de la Infantería.

Anuncia dicho despacho que ayer las tropas francesas conquistaron algunas trincheras enemigas en las vertientes sur de Mort d'Home, rechazando diversos contraataques del enemigo y haciéndoles doscientos prisioneros, entre los cuales figuran seis oficiales.

En el resto del frente no señala novedad.

El parte italiano

Un despacho de Cottano fechado anoche a las diez da cuenta de que las tropas italianas rechazaron los diversos intentos del enemigo de romper las líneas entre Adije y Breda.

Asimismo comunica que rechazaron un ataque en el valle de Lagarina y otros en las posiciones de Senavalle, Gonzugna y meseta de Asiago.

También comunica que rechazaron importantes ataques en el Monte Semelle abandonando el enemigo montones de cadáveres, que no pudo recoger por su precipitada huida.

Se hicieron prisioneros a varios soldados austriacos, cogiéndoles además dos ametralladoras.

En toda la acción fueron apresados 284 soldados.

En el resto del frente no ocurrió nada de interés.

Donativo

El académico francés Mr. Lamy ha hecho un donativo de quinientos mil francos que deberán ser repartidos entre los campesinos católicos que demuestran más piedad hacia los heridos por la campaña.

Funerales

En la Iglesia de Notre Dame de París se celebraron ayer solemnes funerales por el alma de los soldados fallecidos en campaña.

Presidió el acto la esposa del Presidente de la República, Mr. Poincaré.

Congreso Masónico

Dicen de Roma que uno de los motivos que aceleraron la caída de Salandra fué la orden de prohibición del Congreso Masónico, en el cual se pretendía dificultar la acción pacificadora de S. S. Benedicto XV.

Banquete

El Embajador de España en el Vaticano dió ayer un banquete en honor de los Cardenales Renaldini y Wannutelli y del ministro de la Argentina.

En la Cámara francesa

Dicen de París que en la Cámara reinaba ayer gran animación, constituyéndose también en sesión secreta.

En vista de esta orden del presidente, se ordenó al público que despejara la sala, lo cual se hizo con dificultad pues los curiosos rehusaban irse, temiendo se preparara otra nueva conjura.

Al salir de la Cámara, estacionóse el público en la calle, en actitud poco tranquilizadora, por lo cual se redobló la vigilancia en las puertas del edificio.

La bandera pontificia reaparece de nuevo

El Papa ha notificado a los imperios centrales y a las potencias contra estos aliados, que un buque español de la Compañía trasatlántica llevará a bordo al nuevo Nuncio Apostólico nombrado recientemente para Buenos Aires.

Para evitar los riesgos que amenazan a todo buque y para que fácilmente pueda este ser perfectamente distinguido, el mismo Papa ha hecho saber que sobre el buque español ondeará la bandera pontificia (blanca).

Como bandera política la papal fué arriada Civitta-Vechia en 1870, cuando la amarilla escuadra pontificia fué apresada por los italianos, y hoy después de 46 años aparece de nuevo como bandera diplomática, para salvaguardar un delegado pontificio, que, además va protegido por la bandera española.

PRENSA ASOCIADA.

Imp. F. Truyol.—Infanta, 17.—MAHÓN.

Conferencia telegráfica

TEATRO DE VERANO

Un radiograma expedido anoche por la Torre Eiffel contiene el parte oficial...

Un despacho de Cottano fechado anoche a las diez de la noche...

En el resto del frente no ocurrió nada...

El Embarajador de España en el Vaticano...

En la Cámara francesa...

La bandera pontificia reaparece de nuevo...

El Papa ha notificado a los imperios...

Para evitar los riesgos que amenazan a...

En la huida, los alemanes les cogieron...

En los Balcanes no ha variado la si-

ayer aumentó en intensidad la huelga de...

En el Casino radical de Barcelona...

La ofensiva rusa...

Un submarino turco hundido delante...

El parte alemán...

Un radiograma de Nauen recibido...

Las fuerzas alemanas iniciaron al...

Además les cogieron algunas ametralla-

Por la noche el enemigo repitió intruc-

En la huida, los alemanes les cogieron...

Madrid 17. En el Congreso...

Después de algunos ruegos y pre-

El conde de Eza defende una en-

Aboga en pro del proyecto de colo-

Elogia los trabajos encaminados a que...

dos por la Junta de transportes, aboga...

Después de algunos ruegos de escaso...

Después de algunos ruegos de escaso...

Después de algunos ruegos de escaso...

Después de algunos ruegos de escaso...

Como ha de estar en el proyecto...

El público no le ha dado un...

El conde de Eza defende una en-

Aboga en pro del proyecto de colo-

Elogia los trabajos encaminados a que...

dos por la Junta de transportes, aboga...

Después de algunos ruegos de escaso...

Después de algunos ruegos de escaso...

Después de algunos ruegos de escaso...

Después de algunos ruegos de escaso...

SÁBADO 24, DOMINGO 25 Y LUNES 26

UNICAS REPRESENTACIONES

de la grandiosa visión artistico-religiosa

CHRISTUS

Aprobada por la autoridad eclesiástica

Hermosa partitura escrita ex profeso por

MONS. NOR GIOCONDO FINO

12 PROFESORES

DE ORQUESTA

Didon AROMA PLACER HIGIENE... DEDICADO A LOS PROFESORES DE LAS IMITACIONES...